
   

令和４年 第 15回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和４年 12月 20日（火） 午後３時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  12月活動報告 

及び行事予定  １月行事予定 

 

 

報   告  １ 野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について（教育総務課） 

       ２ 富陽小学校と中国深圳小学とのオンライン交流について（教育総務

課） 

       ３ 部活動地域移行に係る関係者アンケート集計結果について（教育総務

課） 

       ４ 令和４年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について（生涯学習

課） 

       ５ 第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会について（スポーツ振興課） 

       ６ 野々市市スポーツ協会の発足について（スポーツ振興課） 

        

 

そ の 他  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

出席委員 

 教育長                       大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者                   松  本 哲  幸 

委員                         宮  川 美保子 

〃                         安  嶋 是  晴 

〃                         北 村 曉 成 

〃                         中 江 洋 美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育部長                        山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長  古  村     充 

教育総務課長                    塩 田   健 

     教育総務課担当課長兼学校給食センター所長      北   治 代 

     生涯学習課文化財担当課長              田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長                  宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

生涯学習課課長補佐                 山 﨑 京 子 

     教育総務課主事                   竹 内 有 紀 

 

 

傍聴人  ０人 
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議  事 

 

開会（午後３時 01分） 

 

大久保教育長 皆様、ご苦労様でございます。師走 12月、令和４年第 15回の教育委員会を

開催いたします。 

       学校の方は長い２学期も残り３、４日で終わりというところへ来ました。運

動会や音楽会といった行事も行われたりして、子どもたちも先生も交流が

深まってよかったのではないかと思っております。これから先ですけれど

も、いろいろと難しい課題もありますので、皆様方よりご助言・ご協力をい

ただくことも多々あるかと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

       会議の冒頭ではありますが、今年一年ありがとうございました。来年がまた

皆様方にとってさらによいお年でありますことを御祈念申し上げ、挨拶に

代えさせていただきます。 

       会議録の署名委員を指名させていただきます。北村委員、中江委員よろしく

お願いいたします。 

それでは、活動報告及び行事予定でございます。12 月分の教育長の活動報

告についてご説明させていただきます。 

大久保教育長 「12月の活動報告」説明。 

       11/24 第 14回教育委員会 

       11/24 令和４年度教育支援委員会 

11/24 定例校長会議 

11/25 第３回公立夜間中学開設検討会 

11/25 第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会 

       11/28 全員協議会 

       11/29 学校訪問（御園小学校） 

       11/30 立志式 

       12/1  朝礼（中止） 

       12/1  部課長会議 

       12/2  令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

       12/2  野々市中学校音楽コンクール（１年生） 

       12/12 一般質問① 

       12/12 令和４年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会 

12/13 一般質問②  

12/15 予算決算常任委員会 
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       12/15 第 31回全国小学生バドミントン選手権大会激励会 

       12/16 教育福祉常任委員会・予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       12/19 庁議 

       12/19 令和４年度第２回野々市市行政評価委員会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、１月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「１月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       1/4  仕事始め式 

1/4  部課長会議 

       1/5  定例校長会議 

       1/8  消防出初式 

       1/8  成人式 

       1/8  石川県スポーツ協会令和５年新年互例会 

       1/16  庁議 

       1/20  教育福祉常任委員会 

       1/22  第 26回石川県マーチングバンドカーニバル第８回クロスオーバー 

コンサート 

       1/26  第１回教育委員会 

 

大久保教育長 １月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

       本日は議案はございません。報告事項が６件ということで、よろしくお願い

します。それでは報告１「野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況につい

て」事務局お願いします。 

塩田 課長  報告１「野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について」説明。 

       （説明の概要） 

        １．野々市市児童生徒就学援助費（12月 23日支給分まで） 

         支給児童生徒数  520人 

         支給額      28,032,303円 

        ２．野々市市特別支援教育就学奨励費（12月 23日支給分まで） 

         今年度より「学用品・通学用品購入費」、「新入学児童生徒学用品・通学

用品購入費（１年生のみ）」の定額支給を実施。 

支給児童生徒数  41人 

支給額      2,258,777円 
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        ３．野々市市小中学校入学準備支援金（12月 26日支給分まで） 

         支給決定人数  76人 

         支給額     4,496,460円 

 

大久保教育長 報告１「野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について」でございまし

た。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは報告２へ参ります。報告２「富陽小学校と中国深圳小学とのオンラ

イン交流について」事務局お願いします。 

古村 参事  報告２「富陽小学校と中国深圳小学とのオンライン交流について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年 12月 20日（火）10時 30分～11時 30分に富陽小学校６年生と中

国深圳小学とで、Zoomを用いてオンライン交流を実施する予定であったが、

コロナウイルス感染症の影響で深圳小学側が休校となってしまったため中

止とした。 

 

大久保教育長 報告２「富陽小学校と中国深圳小学とのオンライン交流について」でござい

ました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  こういった交流の取組は大変大切だと思います。これまでは 12名の子ども

たちの派遣と受け入れを繰り返す形での交流を行っていたということです

が、Zoom を通じたオンライン交流だと録画したものを見てもらったりする

ことでより多くの子どもたちに取組を広げていくことができるのではない

かと思いますが、そのあたりの検討はされているのでしょうか。 

古村 参事  そこまで計画していたかは把握しておりませんが、学校はオンラインによ

る会議や研修に慣れてきているので視野に入れていた可能性はあります。

今いただいたご意見については、今後交流を進めていく中の一つの方法と

して学校に伝えていきたいと思います。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。よろしければ次へ参ります。報告３「部活

動地域移行に係る関係者アンケート集計結果について」事務局お願いしま

す。 

古村 参事  報告３「部活動地域移行に係る関係者アンケート集計結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       調査対象：①野々市中・布水中の１年生全生徒 

            ②野々市中・布水中の部活動顧問を務める教員 

            ③市体協・市スポ少・市音文協の各団体代表・構成員 

            ④野々市中・布水中の１年生保護者 
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       調査項目：４段階評価により回答する項目（理念、是非等）および複数選択 

により回答する項目（加入目的、便益等）の全 20項目について 

調査を実施。 

 

大久保教育長 報告３「部活動地域移行に係る関係者アンケート集計結果について」でござ

いました。この件につきましてご質問等ございませんでしょうか。        

       それでは続きまして報告４でございます。報告４「令和４年度『ののいち子

ども読書の日』事業報告について」事務局お願いします。 

山﨑課長補佐 報告４「令和４年度『ののいち子ども読書の日』事業報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       市民に広く子どもの読書活動についての関心と理解を深めるとともに、子 

どもが積極的に読書活動を行う意欲を高めることを目的に、７月 23日を「の 

のいち子ども読書の日」とし、市内の各施設でその趣旨に沿った事業を実施 

した。 

①子どもの読書に直接つながる取り組み 

②子どもが参加する読書に関する催し、または図書室内で行う催し 

③子どもの読書への関心を高める取り組み 

の３つに分け、42施設で実施 2,842人の子どもが参加した。 

 

大久保教育長 それではただ今の報告４「令和４年度『ののいち子ども読書の日』事業報告 

について」につきましてご意見等ございませんでしょうか。  

松本 委員  意見ではありませんが、新しい取り組みがいくつもあって大変良いことだ 

と感じました。ここには掲載されていませんが、カレードの前の芝生広場を 

利用した催し物もいくつか開催されておりました。ぜひ、新しい他の団体と 

の連携も進めていっていただけたらと思います。 

大久保教育長 その他ご質問等ございますか。 

安嶋 委員  実施結果の部分に関して、今年度の参加した子どもの人数が昨年度と比べ 

て 1,000人ほど減っているのですがこのあたりの要因は何かあったのでし 

ょうか。 

山﨑課長補佐 昨年度までの合計人数の中には「おはなし会」など人を集めて行うイベント 

の人数が主に計上されておりました。しかし、コロナ禍のため人を集めて行 

うイベントができなくなってしまった為、参加した子どもの人数が減って 

いるという形です。 

そのような状況下ではありますが、各施設で工夫をして展示であったりク 

イズラリーといった密にならないような取り組みを実施しております。見 

た目には人数減っていますが、児童生徒や園児に対し読書につながる何ら 
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かの働きかけはなされていると考えております。 

安嶋 委員  量ではないと私も思いますので、どんどん質を高めて様々な取り組みをこ 

れからも進めていっていただけたらと思いました。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

       続きまして報告５「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会について」事務 

局お願いします。 

宮前 課長  報告５「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会について」説明。 

       （説明の概要） 

       開催日 令和５年２月 25日（土）～26日（日） 

       会 場 白山市白峰アルペン競技場及び白山市白峰クロスカントリー競技場 

       開会式 日時：令和５年２月 25日（土） 午前８時 30分より 

           場所：白山市立白峰小学校体育館 

       閉会式 日時：令和５年２月 26日（日） 午後２時より 

           場所：白山市立白峰小学校体育館 

 

大久保教育長 報告５「第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会について」でございました。

この件につきまして、ご質問ご意見等ございますか。教育委員の皆様におか

れましては、お時間ありましたらぜひ応援していただければと思います。 

       それでは報告の６へ参ります。報告６「野々市市スポーツ協会の発足につい

て」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「野々市市スポーツ協会の発足について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年４月１日に野々市市体育協会の名称を「野々市市スポーツ協会」へ

変更するとともに、野々市市体育協会と野々市市スポーツ少年団を統合し、

地域のスポーツ団体を一体化する。 

 

大久保教育長 報告６「野々市市スポーツ協会の発足について」でございました。この件に 

つきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       その他に参ります。事務局から何かございませんか。委員の皆様から何かご

ざいますか。 

       それでは日程調整に入ります。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

３月の定例教育委員会は３月 24日金曜日午後２時から行いたいと思いま 

す。 

それでは以上をもちまして第 15回の定例教育委員会を終了させていただき

ます。この後２階 201 会議室において総合教育会議を開催しますのでよろ
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しくお願いいたします。 

 

閉会（午後３時 55分） 


